

Rapport annuel de l'Association des juges 2014

Le 5 juillet 2014, j'ai reçu la triste nouvelle du décès de notre membre d'honneur Ferdi Oertle. Ferdi a été un membre très actif de diverses commissions et a exercé plusieurs fonctions au sein de la BSRG et de la SRGV. Il a toujours transmis ses connaissances avec compétence, engagement et cœur à l'ouvrage. Il a également enrichi la «Tierwelt» par de nombreux articles. Nous observons une minute de silence à la mémoire de Ferdi.

*«Il ne suffit pas de savoir, il faut aussi exercer;
il ne suffit pas de vouloir, il faut aussi agir.»*

Johann Wolfgang von Goethe

En plus des deux CR des juges, Le comité de l'Association des juges s'est aussi occupé de la Nationale 2014 à Delémont. L'année 2014 a été placée sous les signes particuliers de la formation au jugement en termes de la volaille d'ornement et de la pondération dans le jugement des volailles de race.

Premier CR des juges à la colonie d'élevage Höfli à Frauenfeld

A l'issue de l'assemblée générale 2013 de l'Association des juges, tenue le matin, les nombreux collègues juges présents ont consacré l'après-midi au thème de la pondération dans le jugement des volailles.

Une première partie a été consacrée à un bloc de théorie présenté d'une part par Walter Gloor, sur la pondération dans le jugement des volailles, et d'autre part par Hubert Schönenberger, sur le même sujet en relation avec le nouveau jugement en termes des volailles d'ornement, ainsi que par Urs Lochmann qui commenta une fois encore les avant-propos de la CST pour les standards.

La deuxième partie a été consacrée au travail pratique. Sur ce plan, la colonie d'élevage Höfli, de Frauenfeld, s'est présentée sous son meilleur angle.

Hubert Schönenberger et son équipe nous ont présenté une palette de volailles d'ornement très diversifiée. Nous avons ainsi pu nous confronter à des sujets vivants et mettre en pratique les règles du jugement en termes pour les volailles d'ornement. La discussion finale des cartes de jugement, par Walter Gloor et Hubert Schönenberger, a mis un terme à ce cours enrichissant.

Lors de la discussion finale, il a été décidé que l'AG devait de nouveau se dérouler séparément, un samedi. Cela offrant la possibilité de placer encore un exposé ou un sujet d'une actualité brûlante à l'issue de l'AG.

Je ne veux pas oublier de remercier tous les éleveurs de la colonie d'élevage Höfli, de l'équipe de cuisine aux responsables du parc, pour leur engagement en faveur de notre association des juges. Cette colonie est un régal pour les yeux et mérite des louanges. Bravo! Frauenfeld valait le déplacement.

Second CR des juges à la gare de triage de Däniken

Sur la base des excellentes expériences faites, le second CR des juges a eu lieu le 30 août 2014 à nouveau à la gare de triage de Däniken. Comme le système de jugement en termes des volailles d'ornement et la pondération de toutes les cartes de jugement devaient être appliqués dans la saison 2014/15 déjà, les thèmes de ce CR étaient tous trouvés.

Dans la première partie théorique, Marcel Strässle a commenté les bases de jugement et Martin Wyss en fait de même pour les positions du jugement et leur pondération chez la volaille d'ornement.

Ces connaissances rafraîchies purent ensuite être testées et approfondies en petits groupes, à différents postes, sur les sujets à disposition.

Après un copieux repas, Andy Kräuchi est revenu sur les critères de jugement et Urs Lochmann sur la pondération des positions de jugement chez les volailles de race.

Ici aussi, les jugements se sont faits en petits groupes avec les différentes races présentées dans les boxes.

Pour terminer, Martin Wyss a fait passer un petit test dont les résultats ont été discutés en plénum avec les spécialistes des volailles d'ornement Beat Schoch et Hubert Schönenberger. Ainsi, tous les collègues juges devaient être armés pour faire face aux nouvelles exigences.

Car: «Le savoir est enfant de l'expérience.»

Leonardo da Vinci

Ici aussi, nous avons pu profiter d'un CR intéressant et varié. Je remercie Martin Wyss du très bon accueil à Däniken et mes collègues juges de leur participation active et de leur agréable collégialité.

Nationale à Delémont

La Nationale de Delémont a tenu ses promesses cette année et figurera comme succès dans l'historique des Nationales. Un collège de 39 juges, soutenus par six chefs-juges, a apprécié les plus de 2600 sujets inscrits. Quelques statistiques :

Les titres de Best of Show ont été attribués à un coq La Flèche nain et une poule Wyandotte. 10 titres de champion de catégorie, 4 de champion des jeunes et 33 de champions suisses ont été décernés. Au total, la note maximale «TE» a été attribuée 45 fois. 14 clubs et 23 sections ont participé à la compétition des collections. Les 25 boxes avec des Lakenfelder et leurs diminutifs ont été mis en valeur, sous l'étiquette de race de l'année lors de cette Nationale.

Le 2^{ème} Swiss Open Show a été organisé comme nouveauté lors de cette Nationale. Lors de ce concours, non seulement le milieu des éleveurs, mais aussi le public ont pris une part active. Beat Schoch et Urs Lochmann ont procédé à ce jugement en public.

Une attention particulière a été vouée aux cailles pondeuses japonaises qui ont été présentées pour la première fois lors d'une Nationale, dans une vitrine avec stand d'information installée avec compétence par Barbara Kant et ses collègues.

De plus, Yves Sahli, Jakob Eisenhut et Hansruedi Niederer ont passé avec succès l'examen complémentaire pour le jugement de la volaille d'ornement et peuvent dès à présent juger toutes les catégories. Bravo !

Merci une fois encore au CO et à toutes les personnes engagées dans la réussite de cette exposition.

Membres

Aujourd'hui, Andy Kräuchi et Urs Baumann quittent leurs fonctions de juge actif au sein de l'Association des juges.

Andy est membre d'honneur, ancien président de l'Association des juges et aura été juge, chef-juge et membre de la CST.

Urs était juge et membre de la commission de formation il y a peu de temps encore. Ces deux collègues ont toujours su renforcer notre cause par leur engagement et leurs connaissances.

Je souhaite à Andy et Urs tout de bon pour la suite. Merci beaucoup !

Bilan

L'année 2014 a de nouveau été un exercice intensif et exigeant.

*«Pour être membre irréprochable d'un troupeau de moutons,
il faut avant toutes choses être un mouton.»*

Albert Einstein

Quelques collègues isolés, malgré de bonnes notes finales, devraient faire leur cette citation. Les verdicts des collègues juges et les confirmations par les chefs-juges doivent toujours être acceptés. Commenter des jugements, parfois en présence des éleveurs, doit être tabou. Dans notre collège de juges, nous appliquons depuis toujours le principe de la collégialité. Et cela ne doit pas changer !

Je remercie la fédération Volailles de race Suisse de son bon soutien de nos activités, mon comité, les membres de la CST et de la Commission de formation de leur collaboration agréable et productive, sans oublier les collègues juges de leur engagement dans les différents cours, exposés et lors des jugements des animaux dans tout le pays.

Merci de votre attention.

René Schlauri
Président de l'Associations des juges